En entrevista, Erika Estrada, consejera del IECM, habló sobre el primer debate para la jefatura del gobierno de la CDMX.

(2024-03-17), Canal 121 Telefórmula, Fórmula Noticias con Juan Becerra Acosta, Juan Becerra Acosta, (Entrevista) - 08:36:24, Duración: 00:06:03 Precio \$524,172.00

JUAN BECERRA ACOSTA, CONDUCTOR: Seguimos con temas electorales, por ello agradezco enormemente a Erika Estrada, Consejera Electoral del Instituto Electoral de la Ciudad de México, que nos acompañe porque hoy se lleva a cabo el primero de varios ejercicios democráticos de enorme importancia.

Se lleva a cabo el primer debate en las candidaturas a la Jefatura de Gobierno de la Ciudad de México, un ejercicio pues que nos pertenece a los ciudadanos, no es un ejercicio que le pertenezca ni a las candidaturas, ni a los partidos políticos, es un ejercicio para que los ciudadanos escuchemos a través de este debate, cuáles son sus proyectos, sus propuestas, sus ejes, sus compromisos de campaña y, con base en ello, pues emitir nuestro voto de manera muy bien informada. Consejera, muy buenos días. Qué gusto saludarte. ¿Cómo estás?

ERIKA ESTRADA, CONSEJERA ELECTORAL: Igualmente, gracias. Muy buenos días, muy bien. ¿Tú cómo te encuentras?.

JUAN BECERRA ACOSTA: Pues aquí transmitiendo desde Pátzcuaro, desde Michoacán, pendiente de este debate, el cual vamos a ver a través de redes sociales, porque me parece que se va a transmitir tanto en televisión abierta, en canales públicos, como en redes sociales.

De enorme importancia el que nosotros, los ciudadanos, estemos pendientes de este debate, y para ello te pregunto, consejera, ¿cuáles van a ser los ejes, cuáles van a ser las temáticas, el formato?.

ERIKA ESTRADA: Así es, importantísimo lo que recalcas. Este es un debate para la ciudadanía, para que nos demos cuenta, más allá de una foto o de una voz que hayamos escuchado ya en radio y televisión, qué es lo que están proponiendo esas personas candidatas. Vamos a tener dos bloques, el primero de ellos dedicado completamente al desarrollo humano, al bienestar social, y el segundo de ellos dedicado al desarrollo económico y finanzas.

De lo que se trata el debate es que tengamos la oportunidad de conocer a estos perfiles más allá de lo que hemos visto hasta este momento con preguntas directas, retroalimentación que van a tener entre ella, y ellos y una duración aproximada de hora y media para poder saber más de estas candidaturas que están ahora en Ciudad de México.

JUAN BECERRA ACOSTA: Consejera, los ejes, ¿cuáles son?, ¿Qué temas se van a abordar?, ¿Cuáles son las preguntas que se les van a formular a las candidaturas?. Son preguntas que formuló el Instituto Electoral. ¿Habrá participación ciudadana en línea? ¿Quienes moderan el debate tendrán ellos la participación a través de preguntas que ellos mismos generen?, ¿Es una plática?, ¿Es un cuestionario?, ¿Cómo va?,

ERIKA ESTARDA: En esta ocasión privilegiamos que fueran las personas moderadoras quienes condujeran el debate. Es un primer formato que estamos estrenando que nosotros denominamos debate 360, en donde estamos abandonando la vieja, digamos, concepción de poner a las personas en un atril, dirigirse de manera unilateral a la cámara.

Van a estar sentadas y sentados, todos en la misma mesa, dos personas, digamos, moderadoras, que van a poder interrumpir, van a poder preguntar, van a poder de alguna forma reencauzar la conversación cuando veamos que las personas candidatas ya están completamente en otro tema.

Y así lo ideamos de esta forma en el Instituto Electoral de la Ciudad de México como un primer ejercicio, como te decía Juan, porque hay que recordar que van a ser tres debates al menos para la jefatura de Gobierno, y en este primero lo que nosotras y nosotros vamos a poder ver son preguntas directas de la moderación, buscando que las personas candidatas nos aclaren cómo le van a hacer con sus propuestas, más allá de que nos digan, oye, yo quiero educación para todas y todos, queremos que nos digan cómo van a alcanzar ese objetivo, cómo le van a hacer para transformar socialmente a nuestra ciudad, a nuestra capital, y en el caso de las finanzas, pues temas más relacionados con este crecimiento económico, y cómo vamos a alcanzar condiciones de dignidad para todas y todos.

Entonces, hora y media prácticamente en donde se va a buscar que las personas candidatas salgan de esa zona de confort y contesten preguntas directas de la moderación.

JUAN BECERRA ACOSTA: En materia económica, entonces, principalmente de desarrollo económico, me dices, Consejera Erika Estrada, Consejera del Instituto Electoral de la Capital del País.

ERIKA ESTARDA: Así es, Juan. Materia económica que nos parece que es un tema fundamental para el desarrollo de nuestra ciudad, para el crecimiento de la misma, y también relacionadas con bienestar humano, todo aquello que tenga que ver con ese desarrollo que necesitamos en nuestra capital, políticas públicas encaminadas al crecimiento, y ahí, por ejemplo, pueden salir temas relacionados con los programas sociales, su implementación, la necesidad de tenerlos para atender a grupos prioritarios, pero que de fondo, digamos, tiene siempre cómo alcanzar condiciones de igualdad y equidad en ese crecimiento.

Y ahí la moderación, mira, va a ser fundamental. Hemos platicado muchísimo con las dos personas moderadoras, en este caso son Blanca Becerril y Víctor Hugo Michell, para que llevemos el debate de tal forma que se garantice la igualdad de condiciones entre las tres personas candidatas, pero que no se permita caer en un spot grandote, ¿no?.

Yo siempre he insistido mucho en eso. El debate no puede ser un comercial para que ellas y ellos se dirijan a la cámara, sino hay que estar preguntando de manera muy respetuosa cómo le van a hacer.

JUAN BECERRA ACOSTA: Nos queda medio minutito, consejera, pero muy importante, fundamental, ¿a qué hora es el debate y dónde lo podemos ver?.

ERIKA ESTRADA: 17 de marzo, hoy, a las 20 horas, por favor, no duden en verlo, es fundamental. Mira, va a haber distintas televisoras que van a poderlo transmitir en vivo, tenemos a Once TV, a Foro TV, Heraldo TV, a través de sus plataformas, también Grupo Milenio, Uno TV. También lo va a transmitir a través de una de sus plataformas, distintas radio difusoras como MVS...

JUAN BECERRA ACOSTA: Estamos pendientes, consejera.

JVP.